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    家，房子，小区，表决票。

《民法典》说了，须业主共同决
定的事项， 要有三分之二以上业主
参与表决。你家小区，每次提交业主
大会表决的公共事务，你投票了吗，

赞成、反对或弃权？这张表决票的来
龙去脉， 透露了治理水平———你家
小区，业委会灵光吧，物业灵光吧？

业委会和物业， 怎么才能更灵
光？本周，那个拥有田子坊和日月光，

在全国最早探索“土地批租”参与旧
改的打浦桥街道，又出了新鲜事———

“双红联盟”———“红色物业联盟”和
“红色业委会联盟”，以党建引领，探

索超大城市社区治理新路径， 推动
治理体系和治理能力现代化。

目前，申城两万多个住宅小区，

不乏 “三早小区”———小区建成早、

业委会组建早、问题矛盾暴露早。 打
浦桥街道也不例外，在这里，成套小
区普遍建于上世纪 90年代，房龄已
超过 20年； 业委会于上世纪 90年
代后期陆续组建，任期普遍已超过三
届；小区自治矛盾暴露时间亦较早。

“三早小区”，普遍遭遇“四难”。

第一难， 房屋、 设备老化维修
难。 电梯、消防、技防设施配件停产
无法更新。 找谁修，怎么修，什么价
格修？

第二难，开发早，楼盘小，管理
难。 上世纪 90年代建成时物业费

普遍较低，随着最低工资逐年上调，

物业公司无力支撑。物业费涨不涨，

涨多少？

第三难， 业委会组建换届人选
难。业委会换届改选，会出现两种极
端现象，要么抢着做，要么没人做。

找谁做，谁适合做，谁不适合做？

第四难，业委会规范化运作难。业
委会构成年龄偏大， 专业知识缺乏，

而法律法规对业委会的要求逐年提
高。 该做什么，不该做什么，怎么做？

“三早”“四难”，有问题就解决
问题，居民区党总支领导下的“双红
联盟”应运而生。

现在想想，这些年里，小区自治
过程中各种矛盾时有出现，与街道、

居委会发现晚、介入晚、指导晚，不

无关系。因此，“双红联盟”最鲜明的
特色，就是坚持党建引领，打造红色
引擎。 一方面， 提升业委会建设水
平，拓展对业委会履职的服务机制；

另一方面， 实现党建对物业服务企
业的渗透、统筹和引导，推动物业服
务企业规范运作。效果是，党建引领
先指明方向， 再通过事后监管规范
约束，有效遏制自治矛盾，提升基层
治理能力。

举个例子， 街道规划的业委会
执行秘书“蓄水池”，为“红色业委会
联盟” 源源不断提供专业的执行秘
书， 目标是减负增能———减轻业委
会、居委会的日常事务负担，增强业
委会及条线社工的履职能力。同时，

街道还要为“双红联盟”建立“优秀

物业企业供应商库”“小区工程评估
智库”。有啥用？街道辖区里，总会有
资质优良的大中型物业企业， 这些
物业总会有合作良好的工程实施供
应商名录；好资源别浪费了，街道要
做的是，筛选出来，综合评定，集合
成“库”。 有了这些优质“库”，往后，

小物业就不愁合格供应商合作了，

业委会就不愁小区工程项目横向比
价了。这些，仅仅是“双红联盟”诸多
优势的点滴而已。

超大城市社区治理，“双红联
盟”到底灵不灵，时间说了算。你家小
区，有没有“三早”“四难”？ 有，也不
怕。 追求卓越的城市，从来不缺乏解
决问题的勇气和头脑，别人家有“双
红联盟”，你家也不会缺了好创意。

“双红联盟”和超大城市社区治理
姚丽萍

新民眼

    本报讯 上海市市长龚正昨天

会见了美国驻华大使泰里·布兰斯
塔德一行。

龚正说，当前，上海正统筹推
进疫情防控和经济社会发展工作。

作为中国最大的经济中心城市和
改革开放的前沿窗口，上海是中美

两国经贸往来的重要桥梁，与旧金

山等友城也交流频繁。开放是上海
最大的优势，上海将坚定不移深化

改革、扩大开放，全力打造法治化、
国际化、便利化的营商环境，热忱

欢迎包括美国企业在内的国际企

业来沪投资兴业并参加第三届进
博会。

布兰斯塔德说，面对新冠疫

情，中国运往美国的防疫物资拯救
了很多生命，其中很多来自上海，我

们对此深表感谢。上海近年来取得
了长足进步，希望进一步促进交流

合作，共同克服疫情带来的影响，祝
愿第三届进博会如期成功举办。

美国驻沪总领事谭森参加
会见。

    本报讯 按照市委开展常态化

走访企业的统一部署，市委副书记、
市长龚正连日来走访调研宝武集

团、东方航空、交通银行、上海石化，
实地察看企业经营情况，认真听取

意见建议。龚正指出，在沪央企多年
来扎根上海、服务全国、面向全球，

为推动上海“五个中心”建设和经济

社会发展作出了重要贡献。上海全
力支持央企在沪发展，希望央企持

续聚焦国家战略和城市发展重点，

大力推动产业升级，不断培育新增

长点，携手做好经济高质量发展这
篇大文章。

龚正指出，上海统筹疫情防控
和经济社会发展，经济社会运行呈现

企稳回升、总体向好的态势。希望在
沪央企危中寻机、化危为机、盯住目

标、全力以赴，在守住安全生产底线

和生态环保红线的同时，大力发展新
技术、新业态、新模式、新产业，促进

就业、利润、税收等加快回升，为做好

“六稳”“六保”工作作出更大贡献。

龚正指出，上海将继续做好服
务保障，支持央企在沪实现质量更

好、效益更高、竞争力更强、影响力
更大的发展。我们将进一步优化营

商环境，在营造风清气正的政治生
态基础上，打造精简高效的政务生

态、富有魅力的自然生态、富有活力

的创业创新生态、诚信法治的社会
生态，进一步促进央企与地方紧密

合作，实现共赢发展。

上海是中美经贸往来重要桥梁
龚正会见美国驻华大使布兰斯塔德

优化营商环境 促进央地合作
龚正调研宝武、东航、交行、上海石化，听取意见建议


